

PROGRAMACIÓN

► **Curso de interpretación musical para jóvenes directores musicales y músicos de orquesta.** A las 10.00 horas: Cristóbal Soler Almudever.

► **Flamenco, arqueología del movimiento orgánico.** A las 10.00 horas: María Pagés, bailao-

ra y compositora.

► **V Escuela de Biología Molecular y Celular Integrativa. Fronteras en Biología Sintética.** A las 11.30 horas: **María Lluch Senar, del Centre de Regulació Genòmica (CRG)** de Barcelona, y Pablo Iván Nikel, de la Denmark

Technical University-Novo Nordisk Foundation Center for Biosustainability Copenhagen, Dinamarca.

► **Quo Vadis Europa? VI ¿Hacia una nueva primavera en Europa?** A las 9.30 horas: Federico Steinberg, investigador prin-

cipal del Real Instituto Elcano.

► **Taller de introducción a la música en el teatro.** A las 10.00 horas: Miguel Magdalena García, músico y director.

► **Taller Maqueta Fotolibro.** A las 10.00 horas: Javier Viver.

► **Buenas prácticas en Transferencia Tecnológica: Academia-Industria.** A partir de las 10.00 horas: Gerardo Penas, jefe de Área de Diseños Industriales en la Oficina Española de Patentes y Marcas (OEPM); y a las 11.30 horas: Jaime Martín Juez y Enric Barba.



El ministro Josep Borrell, ayer, en la UIMP. :: MARÍA GIL LASTRA

«Hay ministros de la UE que tienen una idea refractaria y eurofóbica»

El ministro Josep Borrell considera en la UIMP que la crisis migratoria «es seguramente más grave que la del euro»

:: M. M.

SANTANDER. A Josep Borrell le ha sorprendido que el eurobarómetro de mayo haya revelado que el apoyo popular al proyecto de la UE sea el más alto desde 1983. «Que dos terceras partes opinen que Europa ha sido buena para sus respectivos países, y que el apoyo al euro se sitúa en máximos históricos son cosas sorprendentes», indicó el ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, más si cabe, indicó, si se tienen en cuenta los discursos de muchos representantes políticos. «Hay ministros de la UE que tienen una idea refractaria y eurofóbica. Sólo hay que escuchar a primeros ministros de algunos países del este, o de más cercanos, como Italia, para darse cuenta de que Europa no es un proyecto que haga la unanimidad entre las fuerzas políticas que gobiernan muchos países», comentó

ayer el ministro en la UIMP, en el seminario 'Quo Vadis Europa? VI ¿Hacia una nueva primavera en Europa?'

A Borrell, figura habitual de este curso, también le sorprende la actitud de la sociedad española ante la inmigración. Lamentó que en España se haya olvidado la «masiva migración» que llevó a cientos de miles de refugiados, «heridos, enfermos y malnutridos», a cruzar a Francia a causa de la Guerra Civil. Borrell lamentó que se haya olvidado esto, y que «la estructura mental de la ciudadanía europea no está preparada para recibir una inmigración de masas». Para el ministro se trata de una crisis: «La crisis migratoria es seguramente más grave que la crisis del euro», la crisis migratoria tiene a Europa «abierto en canal».

Borrell defendió el euro. «Tenemos que intentar entender todas las ventajas que tiene». Propuso a los alumnos que pensarán en algo así como una pequeña ucronía: «¿Qué le hubiera pasado a los países europeos si no hubiesen tenido el euro con la actual actitud de EE. UU. Trump, con unos cuantos tuits, puede hundir una moneda a base de tomar determinadas medidas en contra de un país», indicó. El euro,

además, proporciona cierta emancipación económica respecto a otras potencias. «Somos más soberanos porque podemos hacer cosas que no podríamos hacer si tuviéramos nuestra propia moneda». ¿Por ejemplo? Por ejemplo, apuntó, abandonar la invasión de Irak, en 2004: «Esa decisión la hubiéramos pagado muy cara en los mercados financieros internacionales, porque se hubiera desatado una guerra económica contra la peseta».

El 'Brexit' y Rusia son otros asuntos que se tratarán en el curso. El país liderado por Putin «tiene más o menos el PIB de Italia. Es una gran potencia militar porque tiene arma nuclear, pero tiene 60.000 millones de euros de presupuesto en defensa, cuando la OTAN tiene 900.000. La desproporción es considerable».

Defensa y armas nucleares

El codirector del Instituto de Estudios Sobre Conflictos y Acción Humanitaria, Jesús Núñez, también intervino ayer y rechazó que la UE sea autosufi-

ciente en defensa. Núñez recordó la negativa de Angela Merkel a considerar EE. UU. como socio fiable. «Y era quien hasta ahora respaldaba la seguridad de los europeos, así que tenemos un grave problema. No es un socio fiable y todavía no tenemos capacidad para defendernos a nosotros mismos respecto a los riesgos que nos acechan». ¿Cuáles son las amenazas? La proliferación de armas de destrucción masiva, nucleares sobre todo, y el cambio climático. El terrorismo, añadió, es una amenaza, pero no existencial. «La estamos sobredimensionando».

«No podemos concentrar todo el esfuerzo en potenciar nuestras capacidades militares», advirtió Núñez, aunque para lograr esa autonomía «la UE debería tener armas nucleares. Francia y Gran Bretaña tienen, pero son francesas y británicas, no europeas». Europa precisa, añadió, tres dimensiones de seguridad: defensa, desarrollo y diplomacia. «Si buscamos sólo convertirnos en un gigante militar, a imitación de EE. UU, estamos perdiendo lo que tenemos. La UE es el mejor equipo para hacer frente a las diferentes amenazas, a las que no se pueden responder sólo por medios militares».



Jesús Núñez

EN BREVE

Transmitir conocimiento, clave en la universidad

SANTANDER

El delegado del presidente de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas, José Carlos Gómez Sal, y el rector de la Universitat Politècnica de Catalunya (UPC) y catedrático, Enric Fossas, participaron en el encuentro 'Buenas prácticas en transferencia tecnológica academia-industria'. En opinión de Gómez Sal «está fuera de toda duda que en la universidad actual la transferencia del conocimiento es una de las funciones fundamentales», y ello «no sólo por su valor como herramienta del desarrollo social sino por ser un instrumento básico para el sector productivo».

Los directores de orquesta y la docencia

SANTANDER

El presidente de la Asociación Española de Directores de Orquesta, Cristóbal Soler, dirige el 'Curso de interpretación musical para jóvenes directores musicales y músicos de orquesta'. Soler defendió la idea de que los directores de orquesta también deben «hacer docencia», y «persuadir, convencer, seducir y motivar a todos. Para eso hay que estar muy preparados, y eso entra dentro de nuestra formación». El curso de interpretación, dijo, está destinado a «que los chicos de la orquesta puedan aprender la labor, tanto de ellos como la del director de orquesta», y en qué consiste «esa comunión para entenderse bien».

Biología sintética: la biología es ingeniería

SANTANDER

Víctor de Lorenzo, investigador del CSIC en el Centro Nacional de Biotecnología, habló ayer en la 'V Escuela de biología molecular y celular integrativa'. La biología sintética se puede «comparar la tecnología, que es el diseño, con la tecnología, la apariencia del diseño», indicó, «es la ingeniería llevada a la biología, no solamente desde el punto de vista de construir cosas sino también de entenderlas». Esto es importante porque «salpica tanto a la proyección biotecnológica y a la biología sintética, como al hecho fundamental de entender que los sistemas biológicos funcionan porque tienen una lógica relacional».